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会 議 録 

 

会議名 令和５年度第２回東松山市図書館協議会 

開催日時 令和５年１２月２６日（火） 
開 会 午後３時００分 

閉 会 午後３時４５分 

開催場所 東松山市立図書館３階展示室 

会議次第 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議題 

（１）なしの花図書室について 

   （廃止に向けての進捗状況報告） 

（２）その他 

４ 閉会 

公開・非公開の別 公開 傍聴者数 １名 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

会 長 金子 恒雄 出席 委 員 清水 典子 欠席 

副会長 室田 朱実 出席 委 員 内田 洋子 出席 

委 員 澤田 忠義 出席 委 員 新井 義信 欠席 

委 員 大木 聖子 欠席 委 員 峰岸 まり子 欠席 

事 務 局 

図書館長 厚木 秀夫 市立図書館主査 地野 政剛 

市立図書館主査 持木 英佑  

市立図書館主任 成川 智子  

様式第３号（第８条関係） 
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１ 開会 事務局（地野主査） 

２ あいさつ 金子会長 

３ 議題 

事務局（地野主査） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子会長 

 

 

 

議事に入る前に、協議会の運営について３点確認させていただきま

す。 

 １点目は、「会議の公開」についてです。 

 本市では、東松山市情報公開条例の規定により、審議会の会議は  

原則公開するものとしています。今回の会議では、特定の個人を識別

できるような情報を取り扱う予定がないことから、会議内容は公開 

すべきものと考えられます。会議の公開又は非公開の決定は、会長が

審議会に諮って行うこととされているため、会議を公開することに 

ついて審議をお願いいたします。 

 ２点目は「傍聴者の数」についてです。審議会等の会議の公開に  

関する要綱において、会議の公開は、会場に傍聴席を設け、希望する

者に傍聴を認めることにより行うものと規定されています。本日の 

会議は、あらかじめ傍聴定員を３名と定め、会議の開催について事前

に公表を行っています。 

 ３点目は会議録についてです。会議録は、２名の委員の確認・署名

を受けた後、市ホームページにおいて公開いたします。審議会等の  

会議の公開に関する要綱の規定により、署名委員は会長が指名する 

こととなっておりますので、会長より２名の委員の指名をお願いいた

します。 

 

事務局より協議会の運営について説明がありました。 

 それでは、会議の公開についてお諮りいたします。今回の会議に  

つきましては、特別、非公開とすべき議事は予定されておりません。 

したがって、原則公開することでよろしいでしょうか。 

 

 ＜一同異議なし＞ 

 

 それでは、会議は公開とします。 
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事務局（地野主査） 

 

金子会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 議題 

（１）令和４年度

事 業 報 告 に

ついて 

金子会長 

 

 

 

事務局（厚木館長） 

 

金子会長 

 

 

 

室田委員 

 

 

続いて、２点目の傍聴者について。事務局にお尋ねしますが、本日の

会議について、傍聴希望者はいらっしゃいますか。 

 

 １名の傍聴希望者の申込みがありました。 

 

 分かりました。 

３点目の会議録の署名につきましては、名簿順にお願いしたいと思い

ます。本日の会議は、名簿順で、室田副会長と澤田委員にお願いいたし

ます。 

 事務局からの確認事項は以上です。 

傍聴人の入室を許可しますので御案内してください。 

 

（傍聴人入室） 

 

傍聴人は係員の指示に従って傍聴してくださいますようお願いいた

します。 

 

  

 

 

 

 それでは議事に入ります。こちらは報告案件になります。 

 議題（１）なしの花図書室について（廃止に向けての進捗状況報告）

を事務局から説明をお願いします。 

 

 ＜説明＞ 

 

 説明が終わりました。前回の会議において承認されてから、約５か月

に渡り細かい対応がなされていると感じますが、何か御質問等がありま

したらお願いします。 

 

利用者は激減しているとはいえ、本を通じて図書室を交流の場として

きた利用者も恐らくいたと思われます。今、お話のあったように地元の

自治会長への説明や、地区センターでの説明会等において、事前予約に
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金子会長 

 

 

事務局（厚木館長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

澤田委員 

 

 

 

 

 

 

 

金子会長 

 

 

より、引き続き平野市民活動センターで本を借りられることや、パソコ

ンの不得意な方も、従来どおり電話でのレファレンスサービスにより読

みたい本を探すことが可能なこと等を説明いただき、廃止について反対

意見はなかったとのことではありますが、なしの花図書室の廃止後のス

ペースが、地域交流の場として再利用できるように住民の意見を取り入

れる窓口は閉ざさないでほしいと思います。 

 

 なしの花図書室の廃止後のスペースについて、図書館から何か報告で

きることはありますか。 

 

 廃止後のスペースの利用方法については、平野市民活動センターの会

議室として一般向けに貸し出される予定と聞いておりますので、住民の

皆様が様々な用途に活用いただけるようになります。 

 また、それとは別に市民活動センターでは、予約手続き不要で利用で

きるフリースペースを備えています。平野市民活動センターで言えば、

入口を入って左側に机や椅子を備えたフリースペースがありますので、

例えば、新たな予約サービスでセンター窓口から本を受取り、このスペ

ース使って読書するといったことも可能です。 

 図書室廃止後は、図書館としてできることは限られますが、元々市民

活動センターは、地域のコミュニティの活動を支援するための施設でも

ありますので、引き続き、住民の皆様の交流の場として有効に活用いた

だけるものと考えております。 

 

 今、報告いただいたように館長には地元の自治会への報告、説明会の

開催等、周到かつ多方面に渡り、廃止に関して充分な説明をしていただ

いたと思います。 

確かに本を通じて交流できるスペースが無くなるのは残念なことで

すが、市民活動センターにコミュニケーションの場としてフリースペー

ス等もあるわけですから、なしの花図書室の廃止はやむを得ないと思い

ます。 

 

 かつて、図書館では専用車両を使用して移動図書館サービスを行って

いました。排ガス規制の関係もあり車検が取れなくなったことから車両

の更新が必要となり、新規購入費用とサービスの利用状況を比較検討し
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（２）その他 

金子会長 

 

事務局（持木主査） 

 

 

金子会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

て廃止した際も様々な意見があったようですが、その際も移動図書館廃

止の代替として、それまで市立図書館の休館日であった月曜日や祝日も

開館とした他、閉館時間を夜 7 時まで延長する等、サービスを拡充して

きたと記憶しております。 

 このように、何かの事業を廃止するに当たっては、代わりのサービス

を充実させることも必要であり、今回の件で言えば、図書館は新たな貸

出しサービスを市民に提供することとしています。 

また、平野市民活動センターには、廃止後のスペース利用と併せてフ

リースペースの有効活用をする等、本来の目的である地域コミュニティ

を支援する役割を今後も果たしていただきたいと思います。 

協議会としましては、なしの花図書室の廃止について反対意見は無か

ったということでもありますので、今後も予定通り手続きを進めていた

だきたいと思いますが、皆様よろしいでしょうか。 

  

＜一同異議なし＞ 

 

それでは、議題（１）なしの花図書室（廃止に向けての進捗状況につ

いて）は以上とさせていただきます。 

 

 

続きまして、（２）その他について、事務局から何かありますか。 

 

 第３回図書館協議会の開催予定の報告。 

２月に協議会と施設の視察を同日に実施することについて提案。 

 

図書館協議会では新型コロナウィルス感染症予防のため先進事例視

察等は中止してまいりましたが、本年度は再開することとして提案をい

ただきました。この件については事務局の提案どおりに進めていただい

てよろしいでしょうか。 

 

＜一同異議なし＞ 

 

 それでは提案どおり、日程と視察先との調整をお願いします。 
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事務局（持木主査） 

 

金子会長 

 

 

 

金子会長 

 

金子会長 

 

 

 

金子会長 

 

 

 

 １２月２２日（金）開催 ビブリオバトルについて説明。 

 

この件について御意見・御質問等はございますか。 

 

＜なし＞ 

 

 他に、御意見、質疑等はございますか。 

 

 本日なしの花図書室の廃止について報告をいただきましたが、図書室

の廃止に伴って従前の図書購入費が削減とならないよう要望いたしま

す。 

 

それでは、以上で本日の議題を終了し、議長の座を降ろさせていただ

きます。委員の皆様、御協力ありがとうございました。 

 

６ 閉会 事務局（地野主査） 

 

 上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

    令和６年 ２月１０日        署名委員   室田 朱実   
 

                      署名委員   澤田 忠義    

 

 


